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前不久
,

在辽宁省 葫芦岛市召开的东方女子古 筝新 筝乐团落户葫芦岛暨争创
“

中国筝岛
”

座
谈会上

,

来 自北京
、

南京
、

沈阳 的 多位全 国知名 专家
、

学者
,

发表了很多很好的意 见
。

大家

一致认为
、

葫芦岛市委
、

市政府的决 策是正确的
,

是贯彻 落实十 六 大精神和
“

三个代 表
”

重要思

想的具体举措
。

发展文化产业是世界潮流
,

打造
“

中国 筝岛
”

是发展文化产业 的一支大手笔
,

它

将有 力地促进各项 事业的发展
。

现将部分专家的 发言 整理如下
,

以飨读者
。

—
编者

彝播
专家盛赞打造

“

中国筝岛
”

王奇 艺术教育 家
、

国 家教育

部 艺 术教 育委 员会 副 秘 书 长

“

中国 筝岛
”

的 打造
,

将是功 在 当

代
,

利在千秋的文化 工 程
。

它不 仪

是艺术教育和文化产业的范畴
,

也

是旅 游 资源 开 发 和 经 济 建 设 的 范

畴
。

可以肯定地说
, “

中国筝 鸟
”

叫

响之 日
,

就 是 葫 芦 岛 走 向 世 界 之

时
。

我相信
, “

中国筝岛
”

的打造成

功
,

一定能给葫芦 岛市的发展起到

推动作用
,

也一定能给这里 的人 民

带 来效 益
。

我是搞 艺术教育 的
,

对葫 芦 岛

市委
、

市政府如此重视艺术教育深

为感动
。

葫芦 岛市委
、

市政府引进

东方女 子 占
一

竿新筝乐团
,

全 力打造
“

中国筝岛
”

是英明之 举
,

也是 实

现文化 创新和 建设 先进 文化的具体

措施
。

辽 宁省在建设 文化强省
,

葫

芦岛靠文化强 市打 出古筝新筝文化
品牌

,

以 打造
“

中国 筝岛
”

为突破
显 得 尤为重 要

。

鼓浪屿 靠钢琴名

扬天 ’
,

素有
“

中国 琴 鸟
”

之称
,

葫芦 岛也完 个有条件靠古竿新 筝名

扬大下
,

让
“

中国筝岛
”

叫响世界
。

这个条件就是 市委
、

市政府的英明

决策
、

正 确领导
,

是以 王 天 一和他

创建的东方 久子古筝新筝乐团为发

展 基 础
。

以 前我 井不 认 识 王 天 一
,

但我 多次 看过 他的 专著作品和 介绍

乐团事迹 的 文 章
,

文 化部副 部长
、

著名音乐家陈晓光撰 写 的 《艰难辉

煌的 历 程 》就是其 中 杰出的 一 篇
。

文章从 个方面 充分肯定 了王 天 一

友东方 女子古筝新筝乐团的 艺术成

就和 对社会的 贡献
。

还 有中国 占筝

泰斗曹正
、

著名音乐家时乐蒙
、

冯

光钮
、

工 卓
、

刘文金
、

徐沛 东
、

秦

咏城
、

铁源
、

晓 丹等都对 王 天 一 的

古 筝 新 筝 作 品 介以 很 高 的 评 价
。

马光枉 民族音 乐学家
、

中国音

协 书记 处 原 书 记

和东方女子 古筝新筝乐团的
。

当时
我听 他和他学生的论 文宣读

,

也

看了东方女 子古筝新筝乐团演奏的

由王 天 创作的 部大 型新作品
。

去年
,

在北京我又 欣赏到 了东方女

子 古筝新筝乐团演奏的 由王 天
·

新

创作的 部新筝作品
。

对于这场别

开生 面的新筝作品音乐 会
,

全 国人

大常委会副委 员长彭佩云
,

中国文

联党组书记李树文 及来 白全 国各地
的 多名音乐家

、

古筝家都给 朴了

很高的评价
。

现在
,

王 天
一

是葫芦

岛人 了
,

东方女 子古 筝新竿乐团也

成 了葫芦岛的 乐团
,

成为扣
一

造
“

中

国 筝岛
”

的 有利条件
。

在观看 了 由 王 天 一 独 奏的 大 型

古筝协奏曲 《秦桑 曲 》之 后
,

玛 光

枉 深 有感触地 说
“

王 天
一

的 演 奏

情 曲交融
,

打动 人心
,

蜘鸣 手
,

真

秦声也

傅 晶 著 名 作 曲 家
、

中 国 人 民

解 放 军 艺 术 学 院 研 完 员

打造
“

中国筝岛
”

是一项 巨 大

的文化 产 业 工 程
,

是 由葫 芦 岛市

委
、

市政 府 直抓 的 政 府 行 为
。

我

想
,

市委
、

市政府的正确决策和正

确领 导是这 项 工 程保 质 保 量完 成

的保 证
。

把 王 天 一 同志 作 为 引 进

的优秀 人才调 入 葫芦 岛市
,

出任

市委副秘书长
,

这也是市委
、

市政

府的决定
。

谈起打造
“

中国筝岛
” ,

就离 不 开 王 天 一 同志
。

王 天 的

古 筝新 筝事业 和 东方女 子 占筝 新

筝乐团 开花结果 于 辽 宁省 朝阳 市
,

落 户生根于辽宁省葫芦岛市
。

艺术

家是 要靠艺术作品和艺术成就说话

的
,

检验艺术成就的标准是 艺术实

践
。

我是在 年扬州中国第四 届

古筝艺术交流会上深刻认识 王 天 一

葫芦 岛 讨
‘

造
“

中 国筝 岛
”

是
一项文化产亚建设

,

弓进 东方女 子

古筝新筝乐团 说明 葫芦岛的决策 层

非常有 文化产 业 意识
。

于
一

造
“

中国

筝岛
”

的 关键是要 有 人才资源
。

下

天
一

和 东方女 子 古筝新筝乐团 及葫

吸拍的健翔扭 一
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芦岛市的
“

下至刚会走
,

上 至 六十

九
”

数以千计的 古筝新筝爱好者
,

就是取之不尽
、

用之 不竭的 人 才资
源

。

谈起 王 天一 同志
,

实际 上已经

在全 国形成 了一种文化现象
。

我在
《半 月 谈 》上 看到 了详 尽 介绍 王 天

一事迹的文章
,

题 目是
“

筝界 王 家

军
” 。

文章中把 王 天 一 与体 育界 以

马俊仁为首马家军
,

演艺界以赵 本

山为首 的 赵 家 军 合称 为
“

中 国 三

军
” ,

均看成是 一 种文化现象
。

说

王 天一是一种现象
,

主要根据是他

的社会影响
。

他创作出版的 多部
古筝新筝理论著作已被人 们广泛利

用
,

被称为
“

王 氏筝法
”

他曾创作

了 上百 首古筝新筝曲 目作品
,

仅中

央电视台就推出过 首
。

有些曲目

被广泛演奏
,

传播到了 多个国家

和地区
。

他参加过 两次全 国 古筝 艺

术电视讲座和新筝艺术电视讲座 的

制作
,

拍摄 了 集电视教学片
,

出

版 了 张光碟 据说
,

他的学生分

布在 个省 市 自治区和 个国

家
。

他名下的学员就有 多人

其中有 人次荣获全 国性比赛冠

亚军
,

多人荣获全国优秀辅导教

师奖
。

王 天一确实构成 了一种 古筝

文化现象
,

无论谁承 不承认
,

已经

成为一种客观存在
。

我们期待着他

对
“

中国筝岛
”

的 创建
,

对葫芦岛

各项事业 的发展
,

发挥 出积极的促

进作用
。

无论是马 俊仁
、

赵本山还

是 王 天一
,

他们之所以构成一种现

象
,

或受嘉奖赞扬
,

或遭指责非议
,

但他们都做出 了别 人难以做出的成

绩
。

他们还有个共同点 他们都不

是科班 出身
,

然而都为国家作出 了

贡献
。

我有幸参加这 个座谈 会
,

总的

感觉有两 点 一是葫芦岛市委
、

市

政府的领导非常 了不起
,

有远 见卓
识 二是 王 天一 同志和东方女子古

筝新筝乐团有魅力
,

有成绩
。

葫芦

岛市委
、

市政府以党的
“

十六
”

大

精神和
“

三个代表
”

重要思想为指

导
,

实施二次创业
,

全 面建设小康
社会

、

从抓项 目入手
,

从抓实事入

手
,

强化文化兴市
,

创新文化艺术
,

发 展 先 进 文 化
,

建设 文化 旅 游 都

市
。

王 天一 同志就是在这个大 背景

下调人葫芦岛任职的
。

对于王 天 一

同志和东方女子 占筝新筝乐团
,

我

早有耳闻
,

在中央电视台多次看过

他们 的 表 演
,

多次 欣赏过 他 的 作

品
。

我一直认为
“

新筝乐团
”

是靠
国家养的专业艺术团体

,

以为王 天

一 同志是位资深的专业作 曲家
、

古

筝家
。

当我真正 了解他 们 的时候
,

真不敢相信这是事实
。

最近我有幸

与他合作
,

为他的 多部大型原创

作 品配器
,

我认真地研究 了他的作

品
,

更对他肃然起敬
。

他是政府官

员
,

业 余作 曲家
,

可研究 分析了他

的作品后
,

觉得他太专业 了
,

太科

班 了
。

他的作品结构严 谨
,

旋律优

美
,

内涵丰富
,

气势磅礴
,

各种作

曲技法运用娴熟
,

潇洒 自如
,

不得

不 让我这 个在中央乐团搞了几 十年

专业 交响乐创作的人所赞叹
。

我要

认真完成王 天一原创作 品 配器的任

务
,

为争创
“

中国筝岛
”

做点贡献
,

让 王 天 一 同 志 满 意
,

让 葫 芦 岛 市

委
、

市政府满意
,

这是我最大的荣

幸
。

葫芦岛市打造
“

中国筝岛
”

太

有气魄 了
。

我认为
,

打造
“

中国筝
岛

”

必须具备 三个硬件
,

一是理论
,

二是 作品
,

三是 队伍
。

葫芦岛市已

基 本具备这三个硬件
,

再加上有市

委
、

市政府的坚强领导
,

有国家和

辽 宁 省 各 有 关 部 门 的 大 力 支 持
,

“

中国 筝岛
”

的丰碑一定 会在不 久

的将 来矗立在葫芦 岛大地上
。

李序 作 曲 家
、

原 中央 乐 团 创

作 室主 任

王 卓 音 乐 家
、

辽 宁省 民族 音

乐 家 协 会会 长

今 天 我的心情很激动
。

葫芦岛

市委
、

市政府以大 无畏的 气魄
,

进

行文化产业 大运作
,

选谁 文化建设

为突破 口
,

打造
“

中国筝岛
” ,

这真

是英 明 之 举
,

是 弘 扬 民 族 文 化 之

举
。

正 如辽宁省文化厅发 来的贺电

所说
“

辽 宁省委
、

省政府 文化发

展 的 宏伟 目标是
,

建设文化强 省
,

创 造 具 有 辽 宁 地 方特 色的 文 化 品

牌
。

葫芦岛市把东方女子古筝新筝

乐团 引进家门
,

并 围绕争创
‘

中国

筝岛
’

开 展一 系列活动
,

正是以此

作为文化建设的突破 口
,

通过打造

古筝新筝文化品 牌
,

贯彻省委
、

省

政 府 的 文 化 发 展 思 想 战 略
。

打 造
‘

中国筝岛
’

这一 举措
,

将 对葫 芦

岛市的特色文化建设
,

扩大 葫芦岛
的 对外知名度

,

产生积极影响
。

也

为全省地方特色文化的发展
,

树立

辽宁在全 国文化强 省的地位增添精
彩的一 笔

。 ”
王天一同志是打造

“

中
国筝岛

”

的倡导者
,

他一 直为古筝

新筝艺 术的 发 展 创新默默地耕耘
,

工 作之余做 了大量 古筝新筝 方面的

工 作
。

他的理论著作颇 丰
,

长达 儿

百万字
,

他的 曲 目作品颇 多
,

超过

多首 他的学生颇众
,

达到

多人
。

这些都足 以证 明
,

王 天一 同

志在 古筝新筝 事业 上 做 出 的 成绩
。

为弘扬民族文化
,

为提 高下 代综
合素质

,

付 出 了辛勤的努 力
。

王 天

一 同志是位职业 官员
,

现任葫芦岛

市委副秘 书长
,

他在做好本职 工 作
之 余

,

利用业 余时 间
,

又 干 了那 么

多有些专业人 员都干 不成的弘扬 民

族文化的 工 作
,

实在是 难能 可贵
。

我 作为音乐界的 老兵
,

是非常赞成

他们这种精神的
。

我相信
,

有葫芦

岛市委
、

市政府的 正 确领导
,

有 市

委
、

市政府 各部门的 支持
,

有 王 天

一等同志的努 力拼搏的 工 作
,

打造
“

中国筝 岛
”

指 日 可待 日

胡 莹

一 妞峨斑匆艇到健


